

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

## ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Délégués à la convention nationale de Nashua, aux Etats-Unis.—Fête nationale à Fraserville.—Lois concernant les beurrieres et les fromageries dans la province de Québec.—L'établissement de beurrierie et de fromagerie à Montmagny.—Nouvelle compagnie de chemin de fer de Québec et Oriental et la ligne courte.—L'indicateur-guide du chemin de fer de Québec au lac St Jean.—Progrès d'une nouvelle paroisse: St Alexis de Matapédia.

*Causerie agricole* : La gomme (black knot) qui attaque les arbres à fruits à noyaux; remèdes.—Engluements terreux et résineux.—Mastic à employer à chaud et à froid.—Epoque de la taille des arbres.

*Sujets divers* : L'art agricole (Suite) : Du drainage.—Veillées de Jacques : A propos de chevaux (Suite).—A quelle époque couper les foins?

*Choses et autres* : La fabrication du beurre.—Vinaigre d'érable.—Les germes de pommes de terre sont un poison.

*Recettes* : Manière de fumer la viande de bœuf.—Conservation des œufs.

## REVUE DE LA SEMAINE

Délégués à la convention nationale de Nashua.—Le choix de MM. Faucher de Saint-Maurice et L. O. David comme délégués officiels pour représenter l'assemblée législative de la province de Québec à la convention nationale de Nashua, a été accueilli avec enthousiasme par nos compatriotes des Etats-Unis. "Voilà, dit notre confrère du *Canadien* publié à St Paul et Minneapolis, un acte officiel de sympathie de la part du gouvernement de Québec que nos compatriotes des Etats Unis n'oublieront de longtemps. De telles adhésions remplissent de joie et d'enthousiasme tous les cœurs canadiens de la république."

Nous lisons dans l'*Echo de l'Ouest* publié à Minneapolis :

"A une des dernières séances de l'Assemblée Législative, l'honorable M. Mercier, premier ministre, s'est levé et a proposé, secondé par l'honorable M. Taillon, chef de l'opposition, que la province de Qué-

bec, soit représentée à la convention de Nashua par MM. L. O. David et Faucher de St Maurice.

Il y a 17 ans, a dit M. Mercier, les Canadiens des Etats-Unis ont commencé à tenir chaque année, dans différentes villes, des conventions, afin de pouvoir discuter ensemble les questions ayant trait à leur progrès moral, matériel et national. Cette année, ils ont voulu donner à la démonstration un éclat particulier en y invitant le président de la grande république sous l'égide de laquelle ils vivent, ainsi que les gouverneurs de divers Etats. Il convient qu'ils reçoivent aussi de la législature de Québec une preuve tangible d'appui et de sympathie.

Quel spectacle plus beau et plus touchant que celui de ces 600,000 Canadiens français qui, malgré la proximité de races, non pas hostiles, mais adverses, malgré des difficultés quasi insurmontables, arborent bien haut l'étendard de leur foi, conservent précieusement le culte de la patrie absente et veulent léguer à leurs enfants les traditions du pays. Il est de notre devoir de secourir leurs nobles efforts et d'envoyer parmi eux deux des nôtres, afin qu'ils ne puissent douter de notre appui et de notre sympathie. Et qu'on ne l'oublie pas, le mouvement dont il s'agit n'est pas hostile aux autres nationalités; c'est simplement la réunion des délégués d'un peuple qui désire rester ce que furent ses aïeux.

"Les deux délégués sont sans contredit ceux qu'il convenait de choisir, M. L. O. David est un patriote déjà célèbre. c'est le président général de toutes les sociétés St Jean Baptiste de la région de Montréal, il représente à la législature une division essentiellement canadienne française, et jamais il a hésité de se mettre à la tête d'un mouvement patriotique.

"Depuis qu'il est en Chambre, M. Faucher de St Maurice, s'est constitué le défenseur éclairé de la cause canadienne-française dans la grande république.

"Donc la convention de Nashua inaugurerait une ère nouvelle pour la race Canadienne-Française aux Etats-Unis.

"Toutes les nationalités qui nous touchent de près seront représentées. La France, le Canada, les Etats-Unis....."

On peut se procurer des billets d'aller et retour de Québec à Nashua, pour assister à cette grande fête nationale qui aura lieu le 28 juin courant, au prix de \$9.50.